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投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □一对一沟通 

□其他  

参与单位名称 

及人员姓名 

     参加深圳证券交易所“机巧灵动・赋能新制造”主题集体业绩说

明会的全体投资者 

时间 2025.05.15   

地点 
深圳证券交易所；  

深交所互动易“云访谈”栏目（http://irm.cninfo.com.cn） 

上市公司 

接待人员 

副董事长、总经理      陈小硕 

董事、财务总监        朱守力 

副总经理、董事会秘书  胡宇龙 

投资者关系活动

主要内容介绍 

首先，公司副董事长、总经理陈小硕先生对公司基本情况及 2024

年度业绩情况进行了介绍。 

【互动提问环节】 

1、公司的主营业务消费电子和新能源行业都是竞争比较大的行

业，公司是如何在激烈竞争中找准自己的定位、并取得快速发展的？

公司在推动发展科技创新方面又有哪些具体措施？ 

回复：确实消费类电子和新能源都属于没有政策壁垒的自由竞争

市场，公司主要依托自身的技术优势、人才优势和资金优势，包括规

模优势，构建行业壁垒。其实，做任何事情人是第一位的，公司有一

支强大的且国际化的开发团队，涉及到材料、装备、加工工艺，能够

在第一时间跟客户形成共创共建。我们在很多新类型的消费类电子产

品，包括未来的具身智能产品，都是能够在第一时间深入客户现场，

跟客户共同进行产品的设计和定型，从而让制造业务落地。对于公司



来讲，核心竞争力还是材料、工艺和装备的垂直一体化整合能力，能

够引导客户进行产品的设计和落地。公司拥有自己的技术研究院，在

新材料，尤其是复合材料、非金属材料，也包括金属的复合材料，进

行研发，能够给客户提供从材料端到工艺端的全制程、优成本、高品

质的解决方案。另外，公司还通过投资和自建装备公司，通过装备的

提升来引导工艺的提升，公司设计和投入的定制制造装备很多都达到

了国际先进水平，也大量应用到消费类电子和新能源客户的生产实践

中去。谢谢。 

 

2、公司是如何切入人形机器人行业产业链的？公司的优势是什

么？在这块业务上公司有什么具体规划或者目标吗？ 

回复：先从公司发展历程上来介绍，公司在 2017年就成立了合资

公司进行工业机器人的销售和自用，至今已累计销售超过 1 万台工业

机器人。在理解机器人行业的基础上，公司还具备客户优势。目前有

很多人形机器人的客户，都是从传统的行业转型来的，主要有两大类，

第一类是汽车行业，包括国内和海外的知名品牌，自研自发应用于工

业环境的具身智能；第二类是科技公司，他们依托自己的生成式大模

型开发了自己的具身智能产品。公司本身就是这些汽车客户和科技客

户的供应商，顺势而为，进入了具身智能的领域。另外，公司具备一

站式的金属、非金属的加工能力，零部件产品的开发和加工、生产能

力，对于处于早期发展阶段的具身智能客户来讲，能够提供一站式的

服务，还能够对他们的设计提供优化和降本的建议，也是我们能够在

具身智能行业占领先机的重要因素。 

 

3、请教一下公司在具身智能方面的布局。刚才公司领导有提到公

司在传动零部件、结构件都有布局，请教一下公司在传动零部件的具

体布局。另外也看到公司有投资关节、灵巧手的模组，未来公司有可

能成为整体的总成吗？ 

回复：先回答最后一个小问题，公司会聚焦在零部件上，我们不

会涉及到本体的设计上，但是会给本体的公司提供一站式的解决方案。

在传动部件业务上，自建了长盈机器人，也通过投资对减速器、电机



等传动部件的公司进行了参股。人形机器人行业几乎是没有标准件的，

所有的人形机器人公司都是根据自己机器人的设计来提出关节、电机、

减速器、驱控部件的要求，公司基于自身的精密加工能力，既可以加

工这些关节中的零部件，也能够依托投参股的公司的能力，给客户提

供一站式的整体解决方案。 

 

4、请问公司生产手机，电池，汽车等精密零部件的产能，能够转

换成生产机器人零部件的产能吗？ 

回复：对于精密制造来讲，核心的工艺还是车铣磨抛，数控技术

和智能制造的管理技术，以及先进的MES系统，关键还是在制造本身。

加上公司具备生产装备的改制、改造能力，公司的绝大部分的制造能

力和产能都是能够通过升级改造或者直接平移转移到机器人业务当中

去的。 

 

5、公司海外生产基地目前是什么投资进度？是否已经具备量产能

力？ 

回复：公司海外最大的基地在越南，有接近 800 亩土地，目前建

设进度已经完成了三分之一。越南一期的工厂已经在去年成功投产，

现在单月的销售额超过了人民币 6000万元，已经形成了一定的规模产

能。越南基地的主要作用还是平衡政治、经济方面的风险，给海外客

户提供一站式的制造解决方案。 

其他的海外工厂包括墨西哥和匈牙利，墨西哥的第一工厂已经在

2022 年投产，第二工厂将于今年 6 月投产，美洲工厂的规模比较小，

主要还是形成对核心客户的响应和连接作用。欧洲匈牙利工厂预计今

年四季度投入使用。 

 

附件清单 无 

日期 2025.05.15 

 


